

Sector industrial resiente los efectos de la desaceleración (El Financiero 17/08/11)

Sector industrial resiente los efectos de la desaceleración (El Financiero 17/08/11) Isabel Becerril Miércoles, 17 de agosto de 2011 • Posponen planes de inversión y cancelan compra de maquinaria. • Pequeñas empresas trabajan al 50% de capacidad instalada. • Analizan paros técnicos para evitar despidos. - Industria, afectada por la desaceleración económica El ambiente de incertidumbre que flota en el sector industrial sobre otra desaceleración económica mundial, ya arrojó sus primeros resultados: la posposición de planes de inversión y la cancelación de la adquisición de maquinaria para la modernización de las empresas. Las firmas pequeñas han comenzado a palpar una disminución de pedidos y un aumento de inventarios. Gilberto Ortiz, Juan Manuel Chaparro y Alfonso Sandoval Olvera, miembros de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), coincidieron en que las empresas de menor tamaño ya trabajan a una capacidad instalada de 50 por ciento, y que de descender a 40 por ciento tendrán que realizar paros técnicos, como sucedió en 2009, para evitar no sólo su desaparición del mapa fabril, sino también la cancelación de puestos de trabajo. En tanto, Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Canacintra, advirtió que el aparato fabril de menor tamaño se encuentra muy debilitado y, por tanto, muchos no resistirán una disminución del ritmo de crecimiento de la economía. Señaló que la pequeña empresa apenas está saliendo de la crisis económica que vivió el país en el periodo 2008-2009, y ya "está en puerta otra desaceleración, sobre todo en el mercado de Estados Unidos, principal socio comercial de México, es decir que muchas empresas están imposibilitadas para mantenerse en pie". Con una nueva disminución del ritmo de crecimiento de la economía es previsible que en el mercado local se registren nuevos cierres de empresas, anotó. Para los analistas del Centro de Estudios Económicos de la Canacintra, las proyecciones para la economía no son tan halagüeñas. A principios de 2011, los microempresarios apostaban a que el Producto Interno Bruto (PIB) crecería en el año 4.3 por ciento, y ahora sus expectativas son de que avanzará 3.9. Preocupaciones Además prevén que el sector manufacturero registrará en 2011 un avance de 4.6 por ciento, contra 5 por ciento proyectado a inicio del año. En materia de generación de empleos, los analistas de la Canacintra calculan que con un crecimiento económico de 3.9 por ciento, la creación de nuevas plazas laborales se ubicará en no más de 400 mil. Juan Manuel Chaparro Romero, presidente de Fomento Industrial de la Canacintra, dijo que debido a que el mercado local no ha terminado de reanimarse, y a nivel internacional empiezan a registrarse signos de una desaceleración, las empresas del sector metal-mecánico, en particular las que proveen a la industria automotriz, volverán a verse en la necesidad de disminuir sus jornadas de trabajo o hacer paros técnicos. Lo que preocupa es que hay actividades fabriles que todavía no han emergido de la crisis económica de 2008-2009, entre éstas la de bienes de capital. Alfonso Sandoval, miembro del Consejo de Materiales para la Construcción de la Canacintra, dijo que en el primer semestre del año el sector en su conjunto mostró signos de recuperación gradual, mas para la segunda parte de 2011 se estima que vuelva a caer, como resultado de una nueva desaceleración económica, no sólo en Estados Unidos sino también en nuestro país. Gilberto Ortiz Muñiz, presidente de la rama petroquímica de la Canacintra, señaló que más de 80 por ciento de las empresas del sector ha tenido que importar materias primas para elaborar su producto final y sobrevivir. Esta situación se agravará en lo que resta del año con la desaceleración económica, porque a estas empresas se les dificultará más la compra de materias primas en el extranjero al encarecerse; ahora su temor es perder mercado.